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Club nautique Ichtus 
PV de l'assemblée générale ordinaire du 31 mars 2023 

 
 
Lieu : bâtiment polyvalent 
Présidence : Gérard Gremaud 
La séance est ouverte à 20h. 

1. Appel 
Présents et excusés : On dénombre 58 membres présents y compris le comité et 30 
personnes ont pris la peine de s'excuser. 
Gérard Gremaud se présente, souhaite la bienvenue à tous les membres présents et 
informe que la séance sera enregistrée. 
L'ordre du jour est affiché à l'écran. 

2. Nomination des scrutateurs 
Acceptent la fonction : Pascal Winkler et Vincent Huguenin. 

3. Procès-verbal de la dernière AG ordinaire 
Demande est faite à l'assemblée s'il y a des commentaires. 
Personne n'en demande la lecture, le procès-verbal ne suscite pas de remarques. 
Proposition par le président de l'AG Gérard Gremaud d'accepter par acclamation, ce qui 
est fait. Le PV de l'AG 2022 est adopté avec remerciements à ses auteurs. 

4. Rapport des responsables de secteurs 

Secteurs nautiques 

Aviron (Gérard Gremaud) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Organisation de cours et de sorties découverte  
- L'utilisation de l'application ichtus.club est indispensable au fonctionnement du 

secteur 
- Des sorties ont été organisées le mardi, ce qui se traduit par une nouvelle 

dynamique dans le secteur 
- Le secteur aviron compte plus de 100 membres certifiés. 
- Remerciements particuliers à Rachaya et Antoine pour leur aide et leur implication 

Projets pour 2023 : 
- Nous allons continuer à organiser des sorties découverte et des cours, avec une 

légère augmentation du prix du cours, avec en contrepartie un engagement 
bénévolat pas obligatoirement demandé. 

- Les sorties accompagnées démarreront le 2 mai 
- Un biplace sera acheté 

 
  



Club  nau t i que  I ch tus   |   PV  de  l ’AG o rd ina i re  du  31  mars  2023  page  2/8 

Canoë & kayak (Lucy Cartledge et Jonathan Besancet) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Il s'agit d'un secteur bien chargé, dans lequel nous enregistrons 34 embarcations : 6 

canoës et 28 kayaks 
- En 2022 il y a eu 2671 sorties avec 4531 individus 
- Nous avons continué à participer aux séances d'accueil et à de nombreuses 

initiations 
- 2 cours de sauvetage ont été organisés avec la SSS, toutes les personnes ont été 

certifiées 
- Nous disposons de 2 groupes Whatsapp pour la communication, les cours et sorties, 

notamment pour le canoë 12 places et pour les sorties le soir pour l'observation des 
castors 

- Nous avons également réorganisé les armoires et les chariots fabriqués 
- Remerciements en particulier à Edward Michelet pour la réparation du canoë 12 

places 
 
Projets pour 2023 : 

- Achat de pagaies et de kayaks pour remplacer ce qui est hors d'usage 
- Mise en place d'un système de réservation pour le canoë 12 places 
- Poursuite des cours avec la SSS 

 

SUP - Stand Up Paddle (Anne-Françoise Rey) 

(Frédéric Delcambre présente en l'absence d'Anne-Françoise) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Nombreuses sorties pour ce secteur 
- Achat de 2 SUP Indian 
- Achat de pagaies, leashes, pompe, SUP Polo 
- Entretien courant 

Projets pour 2023 : 
- Projet de SUP yoga 
- Poursuite de l'entretien du matériel 

 

Planche à voile (Matteo Furrer) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Mise en place de nombreux cours débutants 
- Achat de matériel : foils, wings, harnais, pied de mat 
- Réparation de flotteurs, voiles, nez de protection 
- Commande de voiles enfants 
- Il manque un emplacement de stockage pour ce secteur 

Projets pour 2023 : 
- Organiser plus de cours 
- Acquérir de nouveaux gréements et planches 
- Procéder à l'entretien de la flotte actuelle 
- Il y a un souhait de créer un secteur Wing, si cela se fait il faudra qu'il soit bien 

séparé du secteur planche à voile, qu'il ait un budget et une gestion propres 
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Voile légère (Laurence Jampen et Stéphane Neff) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Toujours beaucoup de sorties pour les Open Bic, RS Zest, RS 16 et grands catas  
- Nombreuses certifications de niveau 1 
- Beaucoup de succès pour les cours 
- Achat de kit spi pour les catamarans 
- Augmentation du nombre de sorties : + de 620 sur 2022, surtout en cata RS 16 

 
Projets pour 2023 : 

- Libérer les Dart 20 et Optimist afin de pouvoir acheter des RS 16 supplémentaire et 
réorganiser la gamme 

- Achats de  
o RS Tera mis à dispo par Duvoisin pour éventuel achat. C'est un bateau de 

type Laser, mais plus résistant 
o RS Quest, un bateau familial pour remplacer le 420 qui ne sort plus 
o 2 coques Laser d'occasion 

- Poursuivre avec les cours  
- Organiser des sorties avec les grands catas 

Intervention de Michel Strautmann qui demande pourquoi on souhaite vendre les Optimist. 
Réponse de Stéphane Neff : nous avons les 2 Open Bic qui rencontrent plus de succès. 
 

Voile lestée (Ilan Cetlin et René Bach) 

Activités réalisées en 2022 présentées par Eric Bouchaud (responsable sortant) : 
- Toujours beaucoup de sorties en 2022, avec un pic en juillet – août 
- Nous comptons 160 membres actifs dans le secteur, dont 58 chefs de bord 
- Nous avons investi dans des nouvelles voiles (focs, spi) ainsi que dans du gréement, 

de nouvelles bouées de sauvetage, un lazybag, avec l'optique de mettre les 2 
Surprise au même niveau d'équipement 

- De nombreuses réparations ont été faites par l'équipe d'entretien de René, ils sont 
remerciés 

- Nous avons préparé des check-lists et des inventaires à l'attention des navigants 
- Un premier cours de perfectionnement a été organisé 

Projets pour 2023 présentés par Ilan et René 
- Il y a toujours beaucoup d'entretien à faire sur les bateaux, qui sont assez âgés 
- Projets d'améliorer la collaboration avec et entre les chefs de bord 
- Ilan explique l'organisation du secteur : Ilan pour la gestion, René pour la technique 
- Projets de formation sécurité pour faire face aux situations 
- Les sorties en mOcean continuent, elles sont organisées par Alexander 
- Ilan explique le retard de remise à l'eau d'Aeolus, à cause des contraintes du 

chantier naval. 

Remerciements à Michel Strautmann pour son implication et à Eric Bouchaud pour la 
transmission du secteur. 
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Secteurs infrastructures et équipements 

Coin cuisine et jeux (Agnès Latour) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Coin cuisine + jeux : tri et achats d’équipements 

Projets pour 2023 : 
- Entretien et renouvellement du matériel selon besoins 

Locaux (Frédéric Delcambre et Mark Haltmeier) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Station météo 
- Pharmacie 

Projets pour 2023 : 
- Entretien et renouvellement du matériel selon besoins 

Combinaisons et gilets de sauvetage (Deborah Valladares)  

Activités réalisées en 2022 : 
- Achats de gilets dont pour la planche à voile 

Projets pour 2023 : 
- Achat de nouvelles combis et gilets  
- Entretien et réparations des gilets et combis  
- Réflexion sur le rangement des gilets d'impact 

Espaces de rangement privés (Noam Kobel et Laurent Inversin) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Stockages privés par Noam : réattribution et demande de partage de places 
- Râtelier par Laurent : peu de place de libre, peu de commentaires 

Projets pour 2023 : 
- Finir de remplir le râtelier gauche  
- Gestion des casiers 
- Demander si des membres sont prêts à partager leur armoire et/ou ont encore une 

réelle utilisation de leur emplacement de stockage 

Outillage (Claude Berger) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Achats divers : ponceuse, compresseur, petit outillage 

Projets pour 2023 : 
- Achats selon besoins 
- Suggestions à envoyer à outils@ichtus.ch 

Véhicule bus et remorque (Stéphane Kobel) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Le bus n'a pas eu beaucoup de frais : remplacement attelage, batterie, pneus 
- La remorque est en attente d'immatriculation 

 
Projets pour 2023 : 

- Entretien selon besoin 
- Pas d'investissement, envisager son remplacement dans quelques années 



Club  nau t i que  I ch tus   |   PV  de  l ’AG o rd ina i re  du  31  mars  2023  page  5/8 

Bateaux moteur (Yannick Droval) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Entretien et gestion des bateaux : Vent Blanc (8 CV) + Brig Falcon Rider 450 (60 CV) 
- L'année s'est bien déroulée à l'exception d'un accident où l'hélice a été détruite 

dans les cailloux 
- Expertise du zodiac 

Projets pour 2023 : 
- Entretien et gestion des bateaux  
- Rappel: ces bateaux ne sont pas des embarcations de sauvetage ! 

 
 
Secteurs animation et gestion 

Assistance / encadrement (Marion Froidevaux) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Rappel des règles de sécurité, conseils pour le matériel 
- L'absence de Fred a été plutôt bien gérée avec les jeunes du club pour aider à 

ranger le matériel 
 
Projets 2023  

- Equipe de jeunes, coordonnée par Marion, pour assurer l’assistance et 
l’encadrement  

- Mise à jour de la check-list et du planning 
 
Intervention de Frédéric Delcambre qui rappelle qu'il faut annoncer la casse. 
Mark Haltmeier souligne que signaler les dégâts est important pour assurer la sécurité des 
utilisateurs suivants en nous permettant de mettre hors circuit ce qui doit être réparé. 
  

Conciergerie (Frédéric Delcambre) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Entretien des locaux 
- Rappel du respect des locaux et du rangement du matériel, surtout pour les 

planchistes. Nous ne sommes que locataires du bâtiment. 
 
Projets pour 2023 : 

- Réparation du cylindre de la porte sud, vraisemblablement forcée il y a 2 ans 
- Trouver des gens en renfort pour donner un coup de main. 

 

NFT (Laurent Inversin) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Présentation pour les membres qui ne connaissent pas 
- Organisation de cours pour 25 jeunes débutants 
- 2 cours hebdo pour régatiers et cours d'hiver 
- Nous avons participé à 4 régates suisses + championnats de Suisse, d'Europe et du 

monde en IQ foil, avec de bons résultats des jeunes 
- Organisation d'un camp à Leucate 
- Les démarches pour les sponsors, qui sont toujours difficiles 
- Organisation d'un week-end surf party en juin avec beaucoup d'activités. 
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Projets pour 2023 : 
- Organisation de cours, d'entrainements, d'un camp et de régates comme en 2022 
- Achat de 5 sets IQ pour les jeunes qui commencent la régate  
- Organisation d'une nouvelle surf party  
- Participation aux Mascarades de St Blaise 
- Soutenir les membres qui naviguent au niveau international 

 

Caisse et secrétariat (Mark Haltmeier et Frédéric Huissoud, aidés par David Faugère) 

Activités réalisées en 2022 : 
- Gestion des cotisations, paiements 
- Envoi d'emails, newsletters, administration des 2 sites web ichtus.club et ichtus.ch 
- Inscriptions aux semaines nautiques 

 
Projets pour 2023 : 

- Nous cherchons à former la relève, Mark précise qu'il faut soutenir les jeunes 
- Maintenir les contacts avec la commune afin de faire avancer les différents 

dossiers en cours (réaménagement des berges, places de parc des vélos…)  
- Nous avons besoin d’espace de stockage supplémentaire à la fois parce qu’il y a 

une augmentation de la quantité mais aussi parce que le nouveau matériel est 
volumineux (foils). Nous allons continuer de travailler avec la commune afin que 
notre proposition de 2018 de raser la butte et de construire un râtelier couvert + 
places à terre supplémentaires puisse se concrétiser dès que possible. 

 

Week-end du 10-11 juin 2023 (présentation par Marion Froidevaux) 

- Organisation d'une régate surf party en collaboration avec surf mania 
- Fête de tous les sports sur l'eau, rassemblement avec régates en kite, en wing, en 

foil 
- Les importateurs vont présenter du matériel 
- Initiation en foil tracté 
- Surf party avec cantine, bar, etc. 
- Promotion des sports de glisse et intégrer le SUP 

 
Marion précise que nous sommes à la recherche d'un responsable pour tenir un stand 
Ichtus et de personnes pour donner des initiations. 
Le président de l'AG Gérard Gremaud appelle les intéressés à contacter les responsables 
de secteur. 
 
Une vidéo est diffusée qui montre un récapitulatif de la saison NFT. 
Applaudissements des membres présents qui apprécient. 
 
Mention est faite de Manon, fondatrice du NFT, qui a repris la compétition depuis 3 ans et 
se trouve actuellement en préparation olympique. 
 

5. Rapport comptable 2022 
Mark Haltmeier présente le rapport de synthèse transmis aux membres. 
Au niveau du bilan, les actifs sont de l'ordre de 530'000 CHF ce qui constitue une 
augmentation de +30'000 CHF par rapport à 2021. Le club possède 195'000 CHF d'actifs 
circulants (comptes bancaires) et 335'000 CHF de matériel nautique. 
 
Au niveau du résultat, les charges sont de 250'000 CHF. Les postes principaux sont :  
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- Rémunération des moniteurs : cours, camps + semaines nautiques (39'000 CHF) 
- Animateur (Frédéric) + indemnités du comité (32’000 CHF) 
- Entretien du matériel (23'500 CHF) 

 
Mention de l’importance de l’amortissement du matériel (69'000 CHF) dont près de 39'000 
CHF de matériel nautique selon plan d'amortissement projeté. 
 
Les produits se montent à 270'000 CHF, dont 2/3 proviennent des cotisations. 
 
Le bilan se solde par un bénéfice de 21'000 CHF. 
 
En conclusion, les liquidités importantes nous permettent d'envisager l'avenir sereinement. 
 
Mark Haltmeier remercie la grande majorité des membres qui font des versements par 
BVR, ce qui ne coûte rien au club. 
 
Pierre-François Ruedi annonce la vérification des comptes. 
Décharge est donnée au caissier par acclamation de l'assemblée. 
 

6. Présentation du budget 2023 
Mark Haltmeier présente le budget 2023. Il rappelle l'autonomie des secteurs qui 
transmettent leur budget sur la base des dépenses prévues. On voit dans ce budget 
l'accent mis sur les secteurs nautiques avec un investissement plus important pour la voile 
légère. Au niveau de l'animation et de la gestion, les cours, formations et camps ont pris 
de l'ampleur en particulier au niveau du NFT. L’augmentation des dépenses du poste 
manifestations est compensée par une hausse des recettes. 
Avec ce budget, nous investissons dans l'avenir. 
 
Dépenses : 293'000 CHF 
Recettes : 293'000 CHF 
Résultat : 0 CHF 
Ne prévoir aucun bénéfice ne pose aucun problème au vu de notre fortune. Mark 
rappelle que l'argent est un moyen au service du club et de la vie qui s’y développe. 
 
Le président de l'AG Gérard Gremaud demande si on vote sur le budget. 
Intervention d'Antoine Berthoud qui affirme que la législation oblige à voter. 
Il est procédé à un vote sur le budget 2023 avec 2 scrutateurs. 
 
Le budget est accepté par l'ensemble des 58 personnes présentes, sans opposition ni 
abstention. 
 

7. Propositions du comité 
Mark Haltmeier rappelle le principe de l’allocation d’un montant de 500 CHF à une 
organisation qui est active dans un domaine qui touche à l’eau (en 2022 nous avions 
soutenu l'Initiative des Glaciers). 
La proposition en 2023 est de soutenir La Marche bleue. 
Mark lit leur manifeste visible sur leur site web. Il est noté qu'il y aura un passage à St Blaise 
le 15 avril sur le thème "Vivre mieux demain […] où l'eau est essentielle". 
 
Le président de l'AG Gérard Gremaud demande que les oppositions se manifestent.  
Aucune opposition n'est manifestée. 
L'attribution de 500 CHF à La Marche bleue est acceptée par l'AG. 
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8. Propositions individuelles 
Aucune proposition n'a été reçue par le comité. 
Plusieurs membres prennent la parole à cette occasion. 

1) Pascal Winkler demande si les écoulements dans le local viennent des armoires. 

Frédéric Delcambre confirme ce point et signale qu'un projet d’évacuation de l’eau a 
déjà été transmis à la commune. Ceci dit, chacun est invité à évacuer un maximum 
d’eau de son matériel à l’extérieur et éponger les flaques éventuelles. 

 
2) Laurence Dubey demande si, à part le secteur aviron, un autre secteur fait payer les 

sorties découverte et pourquoi l'aviron fait payer ? 

Gérard Gremaud répond que c'est pour l'organisation. On a dû faire payer, sinon ça 
ne fonctionnait pas. Yannick Droval et Mark Haltmeier précisent qu'il y a toujours 
moyen de s'arranger et de trouver des solutions, par exemple troc travail pour le club – 
cotisation. Antoine Berthoud précise que la pratique de l'aviron est pointue. 

3) Antoine Berthoud demande que la somme de 500 CHF du fonds de solidarité soit 
doublée en soutenant l'Initiative des Glaciers également en parallèle. 

Le président de l'AG Gérard Gremaud soumet la proposition au vote: 0 contre, 4 
abstention, la proposition est donc acceptée. 

 

9. Élection du comité 
La liste des membres du comité est projetée à l’écran. 
 
Le président de l'AG Gérard Gremaud explique qu'en principe nous procédons à 
l'élection en bloc et demande si quelqu'un s'y oppose. Aucune opposition n'est 
manifestée. 
 
Le comité est élu par acclamation. 

 

10. Nomination des vérificateur-trice-s de comptes 
- Pierre-François Ruedi reste vérificateur pour une deuxième année. 
- Dorota Zglinski devient vérificatrice. 
- Laurent Schmidlin se propose comme suppléant et est accepté par acclamation. 

 

11. Divers 
Le comité annonce un projet d'actualisation des statuts mené par un groupe de travail. 
Des infos seront communiquées à tous les membres au cours de l'année. L'objectif est de 
les faire valider par l 'AG 2024. Un planning de ce projet est projeté. 
 
 
La séance est levée à 21h43. 
 
Le teneur du PV: Eric Bouchaud 
Approuvé par le comité. 


